

# PRÉSENCE

Janvier 2025

Édition N° 111

On ne connaît personne sinon par l'amitié

*SAINTE AUGUSTIN*

Meilleurs vœux 2025

## DANS CE NUMÉRO :

Sommaire - Vœux	2
	3
Édito	4
Énergies en... <i>PRÉSENCE</i>	5
bp News - ADRESE - Origine BP	8
ADRESE	9
Île de France : impression repas d'automne	10
Comment le pétrole a sauvé les baleines	12
Le musée de Cluny	13
Aller ventre-à-terre	14
Bordeaux : foot, un scandale de plus	15
Bordeaux : voyage dans les Pouilles	16
Lavéra : Valsaintes	18
Lavéra : Vercors	19
Nord : CA du 15 novembre 2024 - Ateliers d'Artistes	21
Gastronomie	22
Nantes : réunion d'automne l'oisiveté, poème	23
Mesure du méridien de Paris	24
Nos adhérents ont du talent	26
Lecture ou... lecture	27
Idées de lecture	28
Comment embêter le père Noël	29
Les carnets de Carmella	30
English corner	30
English corner : solutions P 110	31
Le coin du cinéophile	32
Mots croisés - Humour	33
Amusettes mathématiques Solutions jeux P 110	34
Infos - Courrier des lecteurs - Le carnet	35



Photo de couverture :

pixabay



Chers adhérents, chers lecteurs, chers amis.

L'année 2024 s'est achevée dans un monde en crise : tensions économiques, sociales et environnementales, guerres... Il est indéniable que nous traversons des temps troublés. Toutefois en dépit de tous ces obstacles, il est crucial de se rappeler la résilience de l'humanité afin de ne pas sombrer dans le désespoir.

Je vous souhaite une nouvelle année 2025 remplie de paix, de bonheur et de nouvelles opportunités. Puissions-nous continuer à nous soutenir les uns les autres dans les moments difficiles, et à célébrer les victoires grandes et petites.

Que vous soyez préservés des problèmes de santé, que vous puissiez vous rapprocher de vos proches et vivre de merveilleux moments en famille.

L'Union des Anciens bp continuera avec *PRÉSENCE* de vous informer et de vous divertir avec des articles variés, pour satisfaire les goûts de chacun.

J'en profite pour remercier tous ceux qui participent à la conception de *PRÉSENCE*, *mais* tous nos adhérents sont les bienvenus ; si vous avez des idées d'articles pour certaines rubriques, si vous voulez figurer dans la rubrique "*Nos adhérents ont du talent*" ou proposer des photos pour les couvertures de *PRÉSENCE* aussi ?

N'hésitez pas à nous contacter, nous aurons le plaisir de vous accueillir et de vous mettre à l'honneur.

Le comité de rédaction de *PRÉSENCE* se joint à moi pour vous adresser, avec toute notre amitié, nos meilleurs vœux pour la nouvelle année.

*Annick Lelong*



*Notre président de l'Union des Anciens bp est en deuil*

*L'épouse de notre président Guy Delsaut est décédée au terme d'une douloureuse maladie. Avec discrétion Guy a souhaité se recueillir en famille sans autre manifestation de notre part, mais non sans tenir à rédiger l'Édito de PRÉSENCE.*

*Nous l'en remercions chaleureusement, et au nom de notre Union tenons à lui adresser nos bien sincères condoléances, ainsi que l'expression de notre plus profonde amitié.*



**T**ous les joueurs de poker s'accordent à prétendre qu'au bluff ils sont les rois incontestablement. Que nenni mes amis ! Au risque de surprendre je vais vous raconter, hélas, bien tristement que dans le monde entier ceux qui le gouvernent aux tables des puissants sans préoccupation c'est de nous qu'ils se jouent et leurs jeux les entraînent à nous mettre au tapis comme de vulgaires pions. Mais le hasard parfois fait plutôt bien les choses car celui qui pensait empocher le pactole se couche, soupçonnant que l'ennemi dispose d'un brelan flamboyant contre sa paire (1) molle !

Et dire qu'il va falloir leur présenter nos vœux pensent nos dirigeants regardant les cortèges. On promettra bien sûr et du pain et des jeux cela suffirait-il à calmer les colères ? Joie, santé et bonheur c'est un peu trop banal (!) penseront les seigneurs en frottant leur barbiche parlons valeur, espoir et fierté nationale ! Ce n'est que de mots que le peuple s'entiche. Faisons rêver que diable, et donnons l'impression qu'il est bien plus facile de gagner la confiance avec de grands sourires, esquivant les questions qu'avec un ton bien grave ou des airs de défiance...

A ce moment précis et puisqu'il est d'usage pour la nouvelle année de partager nos vœux recevez-les, sincères, courtois et pas trop sages joyeux, enrubannés de présages heureux. Penser que tout va bien sera fort raisonnable. Cesser de discourir pour un oui pour un non parsemer de sourires ses rencontres aimables cesser de se nourrir de toute information ! Ainsi tout ira bien pour l'année qui s'annonce... s'endormir chaque soir en se sentant heureux est bien plus bénéfique à tous ceux qui renoncent d'écouter chaque jour des propos désastreux.

**Bonne et heureuse année 2025**

*Marie et Christian Rouleau du comité Castrol*



(1) Une paire, dans une main de poker, est constituée de deux cartes de même couleur et de même valeur ; n'y voyez aucune autre connotation.

### ***Rolf Wolfshohl est mort***

**L**e grand sportif que je suis, maintenant le plus souvent calé dans son fauteuil, est tombé sur un entrefilet du journal *l'Équipe* annonçant le 20 septembre la mort de Rolf Wolshohl à l'âge respectable de 85 ans. Pourquoi ai-je été replongé dans mes souvenirs ? Sans doute à cause de la photo qui accompagnait l'article montrant sur les épaules du coureur cycliste allemand notre écusson.

Pendant plusieurs saisons BP a été associé au sport cycliste, successivement avec les équipes françaises [Mercier-BP-Hutchinson](#) et [Peugeot-BP-Michelin](#). Vous vous souvenez probablement davantage de Raymond Poulidor qui fut son chef de file, et qui le vit avec le maillot jaune du tour de France qu'il porta pendant deux journées. Pour évoquer une partie de son palmarès : il avait gagné la Vuelta (tour d'Espagne) devant Poulidor (déjà l'équipier se distinguait), Paris-Nice, et fut 3 fois champion du monde de cyclo-cross. L'honneur fait à nos couleurs BP qu'il a portées bien haut valait bien ces quelques lignes.



*Patrick Barbarin*

*Photo l'Équipe*



# Edito



## Élections américaines : la récréation est terminée

Il y a au moins une leçon à tirer de cette élection américaine : le sujet central n'est pas que l'économie, contrairement à 1992 et à la fameuse phrase de Bill Clinton : "L'économie est un sujet secondaire pour certains peuples, quand ils se sentent menacés de l'extérieur, agressés au quotidien, contestés dans leurs modes de vie, rendus invisibles en quelque sorte." L'économie est aussi florissante qu'en 2016, mais la société américaine est malade ; fracturée, doutant d'elle-même et de la solidité de ses valeurs fondamentales (100 000 morts annuels d'overdose).

Le sujet n'est plus l'économie, mais l'identité et le sens du collectif pour être une nation. Trump a gagné avec une campagne simple, voire simpliste, avec il faut le reconnaître un vocabulaire outrancier et ordurier à certains moments. Mais le vrai message est passé lors de l'attentat qui a failli lui coûter la vie avec les 3 mots authentiques et tellement américains : "Battez-vous ! Battez-vous ! Battez-vous !". Battez-vous pour votre famille, pour votre pays, et pour moi président, je me battrais pour vous.

Oui ! Nous sommes revenus à une période de violence et de combats (de guerre ?). Les nounours, les marches blanches et les bougies c'est terminé, en tout cas pour une majorité d'Américains ; mais le moment approche pour nous en Europe d'être prêts à nous battre ensemble pour la paix sur notre continent, qui semble s'éloigner un peu plus chaque jour. Soyons clairs : la prospérité ne s'obtient pas à coups de dettes incommensurables, de télétravail douteux, de subventions ni de retraites à 62 ans (la France seul pays en UE), mais bien à coups d'efforts, de prises de risques et de suppressions de normes inutiles et tatillonnes.

Les libertés d'expression et d'entreprise doivent rester la base de nos sociétés occidentales ; or elles sont remises en cause par la protection d'intérêts minoritaires qui nous empêchent d'avancer, d'innover et de montrer notre force comme nation.

Bien sûr nous allons souffrir en Europe à la suite de l'élection de Donald Trump, qui entamera un cycle de protectionnisme mondial lié à une forme de violence et d'intimidation ; mais le message essentiel qui nous est adressé, "Battez-vous !", devrait nous rendre un grand service. Nous avons perdu le sens de l'effort, or il nous faudra remplacer le logiciel de l'assistanat par son exact inverse. Nous ne pourrions compter que sur nous-mêmes ; personne ne paiera nos dettes à notre place, personne ne protégera nos enfants, notre démocratie, notre mode de vie et notre civilisation à notre place. Alors oui, "Fight ! Fight ! Fight !", car la récréation est terminée.

*En souhaitant que vous ayez passé un très joyeux Noël et une bonne fin d'année 2024, en famille si possible, et en espérant vous revoir et de vous relire pleins d'énergie, je vous adresse mes meilleurs vœux pour 2025.*

Guy Delsaut  
Président de l'Union bp